



# Acción libertaria

Correspondencia nombre del periódico: 73 1371

Año I

MONTEVIDEO, JUNIO DE 1929

Núm. 3

## LO QUE QUEREMOS

Hay millones de seres humanos que trabajan diez y doce horas diarias, en odiosas condiciones, a cambio de un jornal insuficiente.

Hay millones de ancianos, que habiendo fomentado la riqueza pública y edificando fortunas particulares durante una carrera de veintiocho años, treinta y cuarenta años, tienen sus sesos callosos y descarnados a los transcurtos o se licitan su estrada en los hospicios.

Hay millones de niños hermosos e inocentes que carecen del alimento y la cultura indispensables.

Hay millones de mujeres bellas, naturalmente aptas para inspirar y sentir amor, que viven en la horrible y degradante irregularidad de la prostitución.

Hay millones de seres vigorosos que buscan trabajo, y sin trabajo carecen de todo lo necesario. Hay millones de jóvenes arrastrados al campo, al taller, a su familia, en presión de tantas inconcebibles y criminales.

Hay millones de desgraciados a quienes, la ignorancia, la miseria y la crepúsculo impulsan fatalmente a infringir la ley dirigida contra ellos, y como consecuencia giran en las cárceles y en los presidios.

Toda persona de inteligencia y de corazón, debe querer que esto acabe.

Intrigueros, ambiciosos investidos de un mandato por la candidez popular, tuzanos é imbeciles revestidos con el carácter de funcionarios por complacencia gubernamental, saquean impunemente el tesoro público que alimenta al proletariado. Los ministros de un Dios ridículo, apoyan sobre el absurdo de los dogmas, y la metafísica de las erencias, el dominio de una clase y los privilegios que la acompañan.

En su mucha ignorancia y en su hábito de servidumbre, las multitudes acaban al que las azula y las aplasta; acobran respetuosamente al paso de un grande que las desprecia o las azula y aceptan pasivamente los consejos de las asombradas y de los que prodigan resignación.

Todos los espíritus libres y todos los corazones generosos desean que esto terga fin.

Vivir, ser dichosos, ser libres... eso es lo que queremos los anarquistas. Gustar el bienestar físico que aseguran una alimentación sana, un buen vestido y una habitación cénica. Cultivar nuestra inteligencia, desarrollar nuestros conocimientos, y enriquecer nuestro cerebro con los conocimientos adquiridos, recoger nuestras miradas en la contemplación de las obras maestras del arte y de la naturaleza, procurar a nuestros hijos el encanto de las penas armonías, estudiar con espíritu independiente los problemas de la vida, poseer libremente nuestra curiosidad a través del mundo, pensar lo que nos inspira nuestra razón ilustrada, y confiar a nuestra boca através el círculo de expresar nuestros ideas.

Y queremos también fundar lo más pronto posible un medio social favorable al desarrollo íntegro de la personalidad humana, por el libre juego de las fuerzas que se agitan en nosotros y de las pasiones que nos impulsan, por el desenvolvimiento moral de nuestra aficiones, por el noble realización de nuestras simpatías. Hay que exigir a la vida todas las alegrías que contiene...

De "La Protesta" Suplemento

## ¿QUE ES LA GUERRA?

"Responde en mandado de cuatrocientos mil hombres, andar noche y día en desamparo, no pensar nada, no estudiar nada, no leer nada, no ser útil a nadie, padecer en la necesidad, ejercer sobre el estado de embriaguez, suponer ciudadanos, incendiar aldeas, arruinar pueblos, coaccionar luego otra aglomeración

de estos hombres, lanzarse sobre ella, fomentar choques de sangre, batallas de corsa machacada, mortandad de la tierra fangosa y roja, mortales de cuarenta por diezmos, quedarse así bruto al pie, con los sesos hechos papilla, sin provecho para nadie y avernar en el rincón de un campo, mientras nuestros hijos se mueren de hambre". G. Maguettant.

## LA POLITICA EN LOS GREMIOS

Mucho de lo que se ve, son los políticos. Ellos se dedican a los trabajos. Ellos organizados, ellos encadenados sus aperturas bochales tras la máscara revolucionaria; ellos dispuestos al desquite a ser los ases, a ser los verdugos del pueblo, a los que hasta ahora lo fueron. La concepción del mundo, el más fomentado años de dominación, es lo que guía al político rojo, lo que lo conduce hasta el pedestal y allí, e bien desueta a los hombres, los hace acreedores de un completo servilismo, de un disciplina negados, e divide al proletariado, analizando en la división las mejores perspectivas de progreso, emancipación y de libertad.

El capitalismo, en el favorecido por los políticos de todo color. No importa que apunten las pitillos ante los ojos del hombre socialista, como cerrojo del capitalismo. En el fondo, el político rojo trabaja para la idea de su libertad; está por el mundo de uno y por el servilismo de otros. "e idea de mundo y de ciudadanía que es la piedra angular de todas las degradaciones de la humanidad, el factor de las guerras, el servicio vital del despojo que consiste en que para sobre millones de seres no lo tocan para nada los políticos, no lo destruyen, no le aseguran siquiera antes bien lo rehabilitan, lo justifican en su acción. El anhelo máximo del hombre por su vida, por su bien, es la autonomía, y la solidaridad consciente del hombre libre, es muy distinta a la obligación del trabajo, e la medida tristemente aplandada de la grey."

El hombre debe estar contra el político rojo, como antes se armó y luchó contra el político de otro color.

El político es siempre el pariente de la sociedad. En los sindicatos, hacen benevolencia y allí se afianza de una manera tal, que parece más bien una cosa prestada a la raza, que un hombre de bien al servicio de una cruz.

El político, en el fondo es un perfecto egoísta. Nada hace por los demás desinteresadamente. Hablamos del egoísmo, del que espera que lo de ser elegido por el obrero y conseguir ventajas personales en el campo de la política.

Los políticos del trabajo, los desinteresados son los peores seres llevados de aquí para allá como tristes compañías, y a los cuales no se le pide otra cosa que fidelidad a los ojos del partidocencia obvia, disciplina perfecta... Y es de una trinitaria infamia, ver el juego de las sediciones de mundo propiciadas sobre el campo del trabajo, en una gala vergonzosa de quien es más ciudadano, de quien más promete por el bienestar social y la revolución.

Y los hombres de trabajo, por desgracia, siempre cam en los tiempos

donde de estos pillos, que usan una fraseología dulzona y arrulladora para ligular al obrero hasta la uña, para llevarlo al fétido finalismo que es realidad anárquica: obtener los votos necesarios para constituirse en la alta, para ser mandatarios del pueblo, vengados rojos, para los hombres libre en cumplimiento de los verdugos negros.

Y los políticos más villanos de la hora prometen, no son ciertamente los que vienen al pedestal, vestidos con un ropaje francamente burgués. Eso, ya no engañan a nadie. Los políticos, son los que traen un ropaje obscuro y un cartel revolucionario. Eso son los de calidad, los que dividen, los que crean bochales en favor del capitalismo de Erato que es el enemigo del capitalismo en forma más criminal, porque como a la dictadura política también la económica.

El obrero solamente debe confiar en el sí mismo. La emancipación de los trabajadores no la de venir desde el campo político, sino de la organización.

Mientras los obreros no comprendan bien esto, en otros dos años a las armas de la política, no avanzará un solo paso en el camino de su libertad y bienestar, continuando siendo víctimas de amos y súbditos de jefes.

Si lo comprenden, la acción de los obreros, puede realizar por medio de la acción directa, trabajar por el bienestar humano.

Si lo los obreros mismos, podrán alcanzar el propio bienestar, la libertad y la felicidad. Todo cuanto prometan los políticos, sean ellos del color que sea, son nada más que orgánicas especimenes porque ellos como no producen, como no crean, no pueden dar lo que no tienen. Los obreros, es de atender a los políticos, deben dar la espada, combatiendo, al lado de su vida.

—oooo0oooo—

## EL IDEAL

La anarquía, en el ideal por ambicioso y estereotipo, requiere pureza de alma, honra de bien, valor y responsabilidad. Sin quienes tengan un espíritu elevado, abierto a la luz, sin puntos, sin masas, sin conclusiones, puede llamarse anarquista.

Los que tales se comprenden, no pueden mostrar, no pueden aceptar tal de condiciones, ofender sobre el trabajo como amor.

Muñes y fies, armados. Hoy como mañana, a deben los hombres liberos emancipar a otros hombres.

El obrero en la elección, no es el enemigo con el ideal. Forzar a otros, es crimen, es negación del ideal anárquico.

Soldados, jueces y galeotes, fuerzan a otros obreros. En ello se hay desorden. Pero, con anarquistas que vivan en el just, sólido y generoso de otros hombres?

## POR EL MISMO CAMINO

La marcha emprendida de tiempo atrás por los hombres para llegar a la culminación de sus ideales: La Libertad y la Justicia; y que en el período de efervescencia revolucionaria, de los años más puros ciertos días y años a mil revoluciones vivió, hacia arriba la idea de una pronta realización; considerando los errores de experiencia y desparejado a la vida pasada de la rebelión vana, consideramos, revaloramos las intenciones de la causa libertaria. Desde aquellos tiempos, a hoy, el curso de las cosas, y el rumbo de los hombres, nos dicen que no sigamos por el viejo camino, que informen las ideas "de los estados" y que torciendo el rumbo descendamos en la abismales senda de la república, desde los distantes horizontes avanzados lo que hasta aquí se había construido por conseguir más libertad y respeto.

Por ese camino podemos ser a donde se llega, y a donde vamos, y al hacer un año en el estado. Nos para hacer hacia atrás" sino para mostrar lo que nos queda por recorrer del camino. Desde la liberación total de la humanidad sea un hecho, vemos que solamente había surgido el ideal libertario, más claro de respeto a la personalidad, y aunque a su paso encuentra obstáculos "de los" y "nuevos" que son vicios también y profundas pasiones "que dicen para aceptar el cambio, en el estado más que errores, dificultades, nos es la clara comprensión del verdadero problema de la Libertad del hombre. Por el camino que ayer se desviaron los hombres, seguimos adelante, pero cuando el tiempo dice, para seguir de que todos aquellos que en su posición desean de justicia, y no se acobardan desde los cielos, se suman a la columna, y los que después de las jornadas oscuras, se deslizaron un tiempo, comprendiendo de error sensible la marcha.

Nosotros desde aquí, con el paso que estamos, queremos tener la satisfacción de ser útiles a todos aquellos que con un paso de valentía hicieron por llevar al mundo del pacífico, a la liberación, al lugar donde prima, nuestra Libertad, nos inquietamos que poco a poco sobrevenga para crear la atmósfera respirable, entre el sufrimiento del progreso, el error y el autoritarismo, que en diversas formas modifica los espíritus, marginando la marcha de realización de libertad que sufríamos.

"Capítulo de P. Durruti del Centro Cultural Republicano".

—ooooo—

## PENSAMIENTOS

Un hombre que sacrificia en vida, en dicho, y en libertad a sus convicciones, merece que se le acuda, aunque sus convicciones sean erróneas de las que, siempre que sea, ideas "adelante" un siglo a las de nuestro tiempo.

(Francisco Jodanis)

Reservar las ideas es tener la fuente de donde mana el porvenir. Ninguna generación tiene derecho a interrumpir así el curso de la historia. Ninguna está autorizada, para fallar suprimiendo sobre la verdad y la Justicia.

Alfredo Colmenero

RALPH CHAPLIN

## NO LLOREIS...

No lloréis por los muertos que ya sepultados bajo la tierra fría; la dulce tierra es madre de todos los que nacieron; para todos la muerte ha de llegar un día.

No lloréis por el fuerte casacaado cívico, el luchador habido, sufrido compañero, que sepultado en vida, yace en estrecha celda, sacrofago de acero.

Llorad más bien por ese pobre recluso colado que acorralado de la

voluntad en el mundo injusticias y angustias, a desplegar los brazos al llorar una queja.

Trad. de Carlos Bulbúo

## EL ESFUERZO

Los sistemas que conducen como deidades a los dioses que se resaca contra los años y que piden respeto para lo que como algún espíritu rebelde, merecidos a la sociedad efímera perciben a los dioses y a los traidores.

P. Guerrero

Hay gente que son burocratas en errores cuando se trata de una revolución que beneficia al pueblo, pero que olvidan todo propósito cuando se trata de una guerra que sirve a sus ambiciones.

Creed un ideal y os pondrá en peligro.

Derechos percibidos, nada más que errores, son hechos al pueblo, modificados en las constituciones.

Una causa no triunfa por su bondad y su justicia; triunfa por el esfuerzo de sus adeptos.

P. Guerrero

—ooooo—  
ESTUDIOS

Con este nuevo título, lo que fuera sobre "Generación Consciente" y la cual la biblioteca de autores de Pío de Rivera, impidió se sigan publicando. Concluye la obra de cultura y divulgación científica, está interesante revista que aparece en "Palencia" mensualmente, publicando todos los temas que una novela completa de autores de sala, que vive en la selecta de su material y su novedosa presentación gráfica, es por el momento recomendable, a los amantes de la buena lectura.

Los que desean adquirir al precio de diez centavos el ejemplar, como también la "Revista Blanca" de Barcelona.

Déjales al compañero Harro, Maldonado 180, el cual se encarga de enviarlo a domicilio al que lo desee.

—ooooo—

## MAS ALLA...

Más allá de las fronteras y de las nacionalidades, de las clases y de los dogmatismos, del autoritarismo y de la intolerancia de la autoridad y de la violencia... Vamos más allá... a la resolución serena de las ideas libertarias... hasta donde nos permita nuestra capacidad, nuestra voluntad y nuestra conciencia, y sobre todo, la colaboración, que pedimos incondicionalmente, de todos los espíritus libres.

se pelear los dioses de nuestra cuna; y de nuestra inteligencia; abrir nuestra actividad para que nuestra vida y nuestra sangre circulen por la tierra. Existimos en cuanto nos damos; nos regamos en derramarnos inconscientemente.

Somos una promesa; el vehículo de la conciencia humana. Nos crece por nosotros frutos; el único crimen es la infidelidad. Nuestro esfuerzo se sitúa a los inamovibles esfuerzos del espacio y del tiempo y se identifica con el esfuerzo universal. Nuestro grito resaca a los hombres a su fin. Al mismo tiempo nos hacemos a los años. Ni un átomo, ni un día se pierde en la eternidad.

Somos hermanos de las piedras de nuestra cuna, de los árboles sencillos y de los montes viles. Somos hermanos hasta de los insectos y de los animales, aunque sea sólo, como frascos de la madre cuna. Somos hermanos hasta de la fidelidad que nos amarra.

Al luchar y al vencer colaboramos en la obra enorme, y también colaboramos al ser vencidos. El dolor y el angustiamiento son también éticos. Bajo la guerra internacional y lleva hacia una hermosa armonía. Lentamente se desdobra nuestra serena, solidarios a la vida. Lentamente nuestra vida entera que lleva a regiones remotas. Lentamente la ciencia logra los fundamentos en una unidad superior, cuya iniciación es un conocimiento religioso por que no es la religión lo que la ciencia destruye sino los religiosos.

Extraños pensamientos crean los montes. Sobre la humanidad se crean un mundo nuevo y grandioso.

El hombre está cargado de felicidad y en nuestro corazón se crea la serena. No comprendemos la vida.

Sublevante nos es concebido amor. Empujados por voluntades supremas que en nosotros se levantan como la ola del océano sin fondo. Encaramos la voz en palabras que sobre un mundo concientista, y a través trabajos y luchas. Nosotros herimos está este de nuestra ignorancia. Estamos en marcha, no sabemos a dónde, y nos corremos desconocidos. El trágico abandono de lo irreparable avienta nuestros visiones solitarias.

Del libro "Moralidad Activa".

R. Barret

—ooooo—

## CA UDILLISMO

Para errar mejor debemos no hay nada mejor que decirte mucho y bien; no hay nada mejor que profesar vuestro hay nada mejor que profesar vuestros, decir, decir; no hay nada mejor que proferir el mundo a ciertos planes. No, ignorante, hacer concientista, crear valores, despertar conciencia; lo que importa es meter mucho, controlar la imperiosa; popular, reducir multitud y conductas desde fuera y como fuera. De perseguir un propósito, la realización de un programa, la gestión de un puesto, de una profesión, de un gobierno. Lo esencial es hacer satisfactorios a la verdad, a la ambición, al poder, desde de convertir en verdad como el error injusticia. A la hora de la decadencia, sobre los fallos valores para como legítimos sucesos.

R. Mella

## A LA LUCHA

Analó se reunieron en Congreso Radical Anarquista del Uruguay en la región Argentina. Ha llegado a ser un llamado para los compañeros que desearán su actividad en el movimiento social libertario al haber asumido los problemas económicos y políticos que darán la pauta en las futuras luchas que a no dudarlo será un hecho inmediato hacia la revolución social y la libertad.

Los compañeros anarquistas que por estas tierras cruzaron a la propia voluntad, estemos al margen de un reconocimiento obvia adherida a la A. I. T. E., debemos en lo posible condonar para que la ciudadela en ese congreso sea a la libertad una factible realidad.

Los valores e impregnados los asuntos técnicos y que estos en esa región. ¿Por qué más atención a los más urgentes o más peligrosos nos por ellos que en otros rengones; pero que de todos en todo el universo hay que hacer; nosotros los anarquistas que como una pequeña fuerza sumamos pero una potencia dinámica. Impugnamos hacia las leyes; tenemos la obligación moral por lo que seríamos, el hacer y realizar a la fuerza a nuestros compañeros y en particular a los obreros anarquistas, quienes fueron reformistas, intelectuales y voluntarios, y formamos sociedades adheridos a esa ciudadela; y a esa adherir hoy que emborronada, cuando los anarquistas a una región; como ellos pensamos y que se hacen en de los políticos, (que en la ley de jubilaciones en esta patria); oponemos los 4 horas; hagamos comprender al pueblo que es una pena la jubilación no tendrá el bienestar la felicidad; que muy poca diferencia hay entre el empleo, que espero ganar la gloria la felicidad para después de muerte, entendiendo la vida renunciando a todos los gustos de la tierra por obtenerlos en el cielo.

Y el otro que déjalo en otras extrajando su juventud en energía física y política para obtener un bienestar físico y conseguirlo con una lindeza que lo quedará si llega a viejo; después de mantener tranquilo alquien con el producto de su trabajo sin dejar de ser un pobre por la un mano reduciendo en la pobreza y la ignorancia.

Luchemos comprometidos por cambiar este orden de cosas sin dejarnos conducir al nuestros congresos proletarios y democráticos a los que han sido al Congreso que estamos por la consociación entre la ley y por la revolución.

J. Basso

—00000000—

## GRANDES PEQUEÑEZES

Con la enseñanza religiosa tradicional, la Iglesia quiso hacer del hombre un santo y resultó un incapaz de dispuesto a aceptar todo género de tiranía con la enseñanza laica el Estado quiere formar un ciudadano y resultó un ser vivo, sensible a la plutarquia dominante con la enseñanza racionalista para niños y niños se obtienen ganancias que desde la infancia se ponen en contacto con la naturaleza, van creciendo y jugando por el mundo; se desprecian en lo posible de los lazos af-

vicios de desprecio de prejuicios ideológicos, y un natural independencia, que se opacaron para establecer la débil relación entre el pensamiento, el desarrollo la voluntad, la energía, la acción y la realización del ideal.

Con niños y hombres así educados e instruidos, la ciencia se adaptaba a los humanos porque ligar a ser justos la religión, la sociología a la política; era desdoblamiento desmoronado por incertidumbre las abstracciones, las relaciones de ser ligadas porque dando la justicia, sea por toda necesidad y protegida con la alta conciencia de los valores por imperfectos críticos e formación humana, soberanía ética, tribulación y penitencias.

R. L. de San S.

—00000000—

## LA LITERATURA Y LA GUERRA

Presentamos contra la literatura tradicional que desde los siglos sucesivos, dando la tribuna patetista, desde los diarios burgueses, por el otro lado, el sentimiento del pueblo, existiendo el concepto épico de patria, existiendo así el símbolo de la bandera y resucitando el símbolo como un símbolo de todos aquellos que en un gran batalla.

Protestamos también, contra la literatura analítica y crítica que se releva, en drama, en poesía, presentando convenciones falsas, mostrando los intereses de la guerra, las profanidades del militar, la desampliación de los verdades y el dolor de las heridas. Las espasmas y las voces que aguarán en las claridades.

Nosotros queremos, en esta materia una literatura nueva, se ven como las páginas de Bakunin, infundiendo como las concepciones de Bolívar y Villalón como los artículos de A. Baudry; una literatura que haga énfasis, la plenitud de la guerra, volviendo así creando y exhibiendo ante el mundo el dolor, el sufrimiento palpable de ella; el Estado —llámese como república o soviet— es ya función en, según frase aguda de Schopenhauer, se en una de sus actividades sobre, "emplear el trabajo; clasificar las iniciativas, enseñar el pensamiento, allegar el espíritu de realidad; poner así desde el momento hacia el mejoramiento a las utopías, según se exige a los intrínsecos y más a los consubstantes; mantener a los políticos, favoreciendo la mente y la fe; llegar y, también desde un punto amoralizado, lanzar sobre los canales de comunicación todo lo que el pueblo posee de más sano, de más vigoroso, de más hermosa". Desde los hombres —no desde los animales, los oídos silencia abarcando los campos y los Millones, los talleres y los laboratorios a él año en los futuros el supremo miserable Estado.

Luis Ricardo Villalón

## LA PESTE RELIGIOSA

Vamos a preparar algunas cuestiones para los que, siendo teólogos, mejor dicho, emborronados por la religión, tengan ganas de corregirnos.

Por dónde:

1. ¿Dios quiere que se le coma, que se le tome y que se le crea, ¿Porque no se presenta?

2. Si es tan bueno y justo como dicen las cosas ¿qué razón hay para tomarlo?

3. Si al saber todo ¿qué necesidad de angustiarse en sustras pláticas y en nuestros sermones pastorales?

4. ¿Dios está en todos partes, ¿pero que fin se levantan los iglesias?

5. ¿Dios es justo ¿pero que penal que castigará a los hombres que el mismo ha cargado de felicidad?

6. Si los hombres así hacen el bien por una gran parte de Dios ¿qué razón hay para que éste los recompense?

7. Si es intolerante ¿qué pena que se inflige?

8. Si es invariable e inmutable, ¿por qué permite que nos oprimamos de él?

9. Si el apostocamiento de Dios es necesario, ¿por qué repite en su misterio?

—(Johann Most)

Del libro "La Peste Religiosa".

—00000000—

## MIS ODIOS

Odio a los privilegiados que nos quitan a los pedantes y a los hombres sencillos que utilizan la vida. Soy partidario de los libros, manifestaciones del genio humano. Creo en una serie no interrumpida de expresiones humanas, en una gloria inextinguible de cuadros, y la ilusión de no poder vivir siempre para el mundo, a la eterna existencia que consta de mil años dorados. No quiero que me atrevan a mirar hacia adelante, ni hacia atrás.

Quiero construir el presente con las reglas pasadas y quiero que el porvenir sea por modelo los seres y los hombres de tiempo que fueron. Los días amanecieron y cada cual ha sido con sus propias ideas y sus propios sentimientos. Pero los imperios no quieren extinguir al mundo; han hecho la lista de las cosas existentes, y por del mito han decretado una verdad relativa, que pretenden hacer pasar por absoluta. No creamos; basta; y sé que por qué odio a los grandes vicariorios, mas, e las nacimientos allegados a los grandes y a los críticos que quieren tener sobre nosotros la verdad de hoy con la de ayer. No comprendo que amonesten y que los países vayan.

Los odio.

Emilio Bata.

—00000000—

## AVISO

A los centros y Periódicos que aún continúan mandando, correspondencia a la dirección de Nueva Pátria 1615 y Milanesa 2394 que es de ésta dirección no entra más. Lo mismo la dirección de Mila Gozzetti 2066, para que continúan de serlo.

## LA PERVERSIERANCIA

Una de las más malas condiciones en la mejor sociedad, es el propagandismo, es la actividad, la voluntad, la perseverancia en el campo de un arte o ciencia; en cualquier y laboriosa tarea en difundir, en esperar por deshora la idea; que es esencialmente en el ser humano; mañana, el fruto del trabajo realizado constantemente.

Verter ideas en páginas impresas, en la tribuna como el apóstol de una religión, es de hombres de condiciones sociales, pero para que alcance en las ideas debe ser perseverante, luchar duro, fuerte, hasta que la idea se haga carne, y se extingue como la llama en la zona, sobreviviendo de la batalla que enciende en la idea, debe continuar sin jamás bajar la señal descomulgado hasta llegar al fondo del mundo virgo; las ideas son focos que alumbran a las ciencias humanas que hacen la luz del espíritu.

Por que alcanzar un ideal no debe vitar los medios que en la noche de la vida se encuentran con frecuencia; no deben renunciar, al subir un águila en la oscuridad de la noche, o volar en las diligencias de fatigas y esfuerzos, por que cada uno que busca un ideal y entorpecer a los hombres que perseveran en propagar la redención humana, con el ideal sublime de las injusticias y perversidades.

El que persevera en una empresa noble y justa, el que enfrenta con dificultades personales en pro de una causa noble y altruista, encontrará a su paso dificultades y críticas, que buscará por todas que llegará hasta triunfar en su idea, pero, no por sufrir un rotundo dejara de luchar al tiempo, por el tanto, el fracaso de unas intenciones e impugna que sirven solo para pisotear con lazos esclava, que no la fuerza de ellos que causa un alivio.

Los seguidores de ideas deben tener consigo un medio necesario para el equilibrio necesario; perseverando en su fe y fidelidad, se verá extendido por los ángeles sufridos; hay que trabajar constantemente, como el mismo correspondiente del fondo de su tierra el metal producido, como la fuerza Teórico. Los seres, Perseverar y cumplir la victoria; no haga caso de los seres humanos que se interponen delante de sus firmes convicciones de su dignidad.

Emilio F. Santolalla.

—00000000—

## EL NUOVO AFICHE

La caridad argentina muestra grandemente, según parece, a un punto de vista, en sus trabajos. En su actividad que quieren hacerla, pero como la ley de Dios ordena que sirvan servido todo sin recompensa, carecían hasta el día de un pequeño periódico. Pero no sabe quien.

En base de estos artículos que un magazine en francés, otro en checoslova, otro en holandés, otro en portugués y varias funciones públicas a todo tipo de revistas y publicaciones para los productores del tiempo en los tiempos por el cual, basados el medio más necesario de progresar, y como al mismo tiempo descubrir que los chicos gran que se les pinta con los colores, convirtiéndose afortunadamente en un hermoso pagar la deuda, en una forma sencilla y católica también.

El de los taurinos les presta con su payaso, el chochulero reparte chuculones, masa al Marrochero sacra el perforante, y los fascionarios sus funciones, la caridad los abraza, y los diáconos sus oraciones. Y sólo un "añilido" que ni de Bert, era todos los productos representados.

El de la ciudad estereotipada en vistas escamadas de Vida Social.

Roberto Sánchez

—ooooOoooo—

**LA PAZ UNIVERSAL**

El la ciencia hace viciados en el porvenir la imagen del globo transfiriendo sólo sea no podría sino expresarse, terminará la gran obra realizable.

A los progresos en conocimientos de los correspondiendo los progresos morales.

Mientras los hombres luchan por derribar del libro patrimonial y las doctrinas científicas de los pueblos; mientras el suelo fecunda sus espaldas por el saqueo de las tierras alienadas que combaten, ya por un pedazo de territorio, ya por una cantidad de propiedad humana, ya por quien valen, como los bárbaros de antaño; mientras los hambrientos burocras, así como también según, el pan de cada día y la satisfacción del espíritu, la Tierra no está en paz sino que la sociedad del trabajador percibe a través del tiempo.

Para llegar a ser verdaderamente libre, la "madre Motherhood" espera que sus hijos se hayan separado como hermanos y que hayan pasado por fin la gran federación de los pueblos libres.

José Lapuente

—ooooOoooo—

**Pensamientos Sobre El Libro**

Debemos considerar a los libros como herramientas que los escritores, no sólo amoldados a que sean agradables sino principalmente a que sean útiles.

Plattner

No viviendo en la región del pensamiento a donde el libro nos conduce — ¿vale la pena vivir?

Darid Peña

Sea cualquiera su categoría o posición social, el aficionado a los libros no será siempre el más rico y feliz entre los más felices de los hijos de los hombres.

Lansford

La más sencilla librería de libros es mayor señal de cultura que el aparato más primeramente tallado. Prefiere una casa bien provista de libros a la más costosamente amueblada.

Recker

Añade una biblioteca a una casa es dote a ésta de alma.

Cheslin

El mayor de los bienes es la ciencia: El mayor de los males, la ignorancia. El silencio superior es el silencio; nunca olvidada la máxima.

**SOMOS LOCOS**

Nuestros somos locos: ¡lo saben todos, incluso ellos! Somos locos, porque pensamos que hay una justicia humana llamada a gobernar al mundo; somos locos, porque pensamos que todos los hombres somos iguales y libres; somos locos, porque pensamos que todos los hombres son libres y soberanos y que no hay más legitimidad política que la que emana de sus voluntades; somos locos, porque pensamos que el reino de la razón ha de venir algún día; somos locos, porque queremos creer que los tiranos y la impostura y la infamia no han de gobernar eternamente la tierra; somos locos, porque no queremos creer que cada día en el mundo de positivo y perpetuo fuera de los cadenas, los cadenas, el plomo y el crimen!

Por eso somos locos, sí. Y el por eso somos locos, ya no tiene de orgullo de ser loco de ese modo. Yo, un obrero con en la hora de creer como creo: que un aplauso está cavado ya por los tiranos, que la libertad viene que un grande del pueblo se acerca, que un grande época ya a comenzar.

Juan Bautista Alberdi

—ooooOoooo—

**Comité De Propaganda Anarquista**

Reunidos constituido entre un número de camaradas, el comité del ejército, ante la necesidad imperiosa de una mayor actividad en el estudio doctrinario, preparan dichos camaradas la edición de un folleto que lleva por título: "Por qué no somos comunistas". "Por qué somos libertarios", trabajo que con independencia de actualidad por el esclarecimiento de nuestros puntos de vista e ideas, dada el confusionalismo reinante.

Para la relación con este comité dirigirse a Humberto Baxallón, Rivadavia 2885, Montevideo.

—ooooOoooo—

**A Los Carteros**

Nuestra pequeña hoja que no abunda como los grandes (matutinos y vespertinos) no llega a todos aquellos a quienes se los envían. Y por lo tanto como "la mano de cada" pedimos que los compañeros carteros (con la aprobación) y que todo aquel que lo quiera leer no tiene más que mandarnos la dirección para que lo sea enviado gratis.

Esperando sus datos...

Esteban el granito.

La Redacción

En el siglo XX es necesario creer que sólo el choque de las ideas ha de surgir la liberación de las naciones. Las perfiles bellas fuera de raza, pueden dar cuerpo de laureles y olivares resplandecientes de gloria; pero requieren positivos, vestales prácticas, sea. Uno y otros se aborran hablando simplemente en la escuela y en el taller, en el hogar de las madres y en el aula de las regiones. Desde el pensamiento se acerca con la luz de la ciencia.

BENITO FERRAZ GALDÓN

**A Los Suscriptores**

Recomendamos a los suscriptores y a todos los que se les ha enviado el periódico sus esfuerzos para saber el lugar donde se encuentran, siendo también de esa necesidad que comunicen los direcciones para rectificarlos que están equivocados y los que son desconocidos.

—ooooOoooo—

**A Los Paqueteros**

Reclamamos de los paqueteros que hayan solicitado sus paquetes no reconocidos al costo de acuerdo a que se los sigue enviando.

El Administrador

—ooooOoooo—

**AVISO**

Por error que cometiera el paquetero F. Mier, se le ha hecho cargo de la administración del periódico el paquetero Manuel Mosquera, a quien deben ser dirigidos los gastos valerosos y la que está a la obra de administración.

—ooooOoooo—

**Historieta Fas ista**

Ternaguetillo (muerto con su designación a Turati, el secretario del fascio) estaba en Bolonia a un congreso de estudiantes y recibía su carta cotidiana: "Estoy seguro de que todos vosotros, nueva generación de la Italia "imperial", abrigáis una fe profundamente "fascista"..."

Una voz: "¿A decir verdad, yo..."  
—Díselo, ¿qué?—  
—Yo soy liberal..."  
—¡Liberal!—  
"¿Y qué quiere? En mi tradición fascista, el alumno fue encarcelado por D'Annunzio el dominio austriaco; no puedo sino siempre liberal y la desconfianza, como tal, cargo público."  
—Y qué tiene que ver en estos asuntos la tradición fascista?— replicó indignado Ternaguetillo. — Entonces, si un alumno hubiera sido un austriaco y no padre un liberal..."

—Ah! Entonces — interrumpió, exclamando el estudiante — ¡yo sería "Ternista"!

El Basso Gallo.

—ooooOoooo—

**EL TRABAJO**

El trabajo debería ser una función y una alegría; el no es anónimo más que una servidumbre y un sacrificio.

Debería ser el cumplimiento de todos los hombres unidos entre los ríos, contra las fatalidades de la naturaleza y las miseria de la vida; así es el combate de los hombres entre ellos, disputándose el disfrute de la vida, la esperanza y la generancia, la expresión de las diletas y todas las violencias de la naturaleza humana. Entre esos, cuando se demuestran, porque son regidos por las brutalidades de la vida, no tienen casti derecho de ser opulentes y buenos, bajo el pan de cada día y en ese estado de neutral conducto, los unos son esclavos de sus fortunas como los otros son esclavos de su pobreza.

Si, en sólo como en bajo el orden actual, sólo no hace más que esclavos, porque como lo son los otros libres.

Juan Juarez

**La Huelga de albañiles en Buenos Aires**

Los obreros albañiles de la capital de Buenos Aires, se encuentran en conflicto, desde hace más de un mes, y a pesar de la obra detenida y de existir que la intervención política del congresista. Se trata a este, habiendo dado la vuelta al trabajo, se van manifestando los piques por venir de que el gremio no se prestaba a sus acciones, (como por ejemplo para aquí), continúa. Últimamente se dio una huelga de carretas, más, así asociando un paquetero por la policía, lo que él dirige a un paro general de protesta por los gremios de la F. O. R. A. autónoma y los anarquistas, y a pesar de la indiferencia de la más grande Central, Unión Obrera Argentina, a tal punto como tal una cincuenta protesta de los trabajadores que se están celebrando por la política de los letrados y por las directivas gremiales.

—ooooOoooo—

**LOS BOYCOTT**

A la WEST INDIA, ANGLÓ MEXICANA, GARAGE CAR, de Soriano y Yaguajay, continúan como siempre hasta debérgase la representación burguesa. El Gale y Rue Long, de la calle Nueva y Marqués, \*boycoteado por el Sindicato de Muebles, y que calorosamente sostiene, a pesar de la ayuda que el Sindicato de Chemistas, perteneciente a la Gran Confederación del Trabajo "ajeno", le presta.

Solidaridad.

Cada libro que leemos abre en nosotros un poro hacia nuevas palabras y excita nuestra voluntad en dirección a empresas insuspechadas.

**Balances Desde El Mes De Marzo Hasta Mayo**

ENTRADAS	
Agresivos Progreso	\$ 15.00
Agresivos Voluntad	10.00
Agresivos Sombreado Ideas	10.00
Centro C. Supremacía	10.00
Escuela a Fondo	10.00
Donaciones y suscripciones	12.00
<b>Total</b>	<b>\$ 201.00</b>
SALIDAS	
3000 sobres	\$ 1.25
Libro Índice	0.50
2000 Gremio de Gremios	2.50
2000 recibos	2.00
2000 Ejemplares circular	2.50
2000 Ejempl. "Acción Libertaria" N.º 1	22.00
2000 Ejempl. "Acción Libertaria" N.º 2	22.00
Gratado para el periódico	3.44
Estantillas para el envío del periódico y circulares	5.50
Estantillas envío periódico a Europa	6.00
Correspondencia	6.00
Gastos de traslado	6.00
Trámites para el porte pago	3.45
Estantillas envío de cartas	0.32
<b>Total</b>	<b>\$ 65.22</b>

